

EL GRANO DE ARENA

El que no está conmigo está contra mí.
San Lucas cap. XI vers. del 14 al 28

El que no recoje conmigo desparrama.
San Lucas cap. X.

PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de obono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACIÓN

OCTUBRE

Instención general aprobada y bendecida por Su Santidad

El culto de la Eucaristía

ORACIÓN PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! por medio del Corazón inmaculado de María Santísima, ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el culto de la Eucaristía se propague más y más en la cristiandad.

RESOLUCIÓN APOSTÓLICA

Acercarse con frecuencia á la sagrada Mesa.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

1.ª El nuevo Prelado de esta Diócesis.
2.ª El establecimiento de una Comunidad religiosa en esta ciudad.

3.ª Fervor y perseverancia en el rezo del santo Rosario.

Treinta conversiones.—Veinticinco gracias espirituales.—Dos vocaciones.—Siete obras de celo.—Conformidad para dos personas.—Tres primeras comuniones.—Una religiosa residente en Filipinas y otra en Francia.—Tres asuntos temporales.—Consejo y protección en varios.—Feliz éxito en unos exámenes.—Dos enfermos.—Tres familias.—Siete intenciones particulares y una muy recomendada.—Acción de gracias por diez beneficios alcanzados.

Santos Patrones del Apostolado en el mes de Octubre y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

Día 4.—San Francisco de Asís.

» 13.—Santa Teresa de Jesús.

Se recomienda la aplicación de sufragios por los asociados difuntos.

A. M. D. G.



Los Avestruces

Los naturalistas refieren del avestruz que, cuando se acerca para él peligro grave, como cuando le apunta el cazador para matarlo, esconde la cabeza debajo de una de sus alas y permanece inmóvil y tranquilo, como si no viéndolo quedara conjurado el peligro; y aunque la comparación parezca poco honrosa, muchos son los católicos que merecen el nombre de avestruces, porque, al menos, como el avestruz se portan, por ignorancia, por egoísmo, por cobardía, ó por las tres cosas juntas!

Los primeros, para disculpar su inacción, se encastillan en la idea de que se advierte gran reacción católica en todas partes, han mejorado mucho las condiciones de la Igle-

sia católica y del Pontificado en el mundo, y hasta, entre los escritores, escépticos y materialistas se nota algo así como retorno al idealismo cristiano; pero estos tales ignoran la verdadera situación del catolicismo, sobre todo en las naciones latinas, y se hacen ilusiones que no tienen el menor fundamento real. Aumentan, es cierto, los católicos, gracias á los misioneros, en países remotos y salvajes, y gracias á la libertad lealmente entendida y aplicada en las naciones de raza anglo-sajona; pero en Francia, Italia, España y Portugal ¡qué disparate! dominan en dichas naciones católicas los sectarios, cunden la indiferencia y la impiedad, y los católicos verdaderos pierden diariamente posiciones y caminan con paso acelerado á las catacumbas.

Por egoísmo refinado no se cuidan los segundos más que de su salvación individual, prescindiendo de los deberes sociales; sistemáticamente no quieren meterse en nada, ni trabajar por nadie; huyen de los compromisos y de la vida activa como de la peste; y se limitan á llorar, en los rincones de las Iglesias y en el secreto de las cofradías, como mujeres, lo que no saben ni quieren defender pública y valerosamente como hombres y verdaderos soldados de Cristo.

Y aquí tropezamos con el tercer grupo, ó sea el de los católicos cobardes, que tiemblan como azogados ante el que dirán; y que son capaces, por pura cobardía, de negar á Cristo, no tres veces como San Pedro, sino trescientas y cuantas veces la pública profesión de fé pudiera acarrearles algún contratiempo ó peligro.

Como el avestruz, todos tres esconden la cabeza debajo del ala para que no descargue sobre ella, aunque la Iglesia se hunda, la tempestad que se cierne sobre las naciones católicas.

Verdad es, y de fé, que las puertas del infierno no prevalecerán contra ella; pero por la historia sabemos que la providencia divina castiga á las naciones prevaricadoras lo mismo que á los individuos, y á las primeras mejor que á los segundos, en esta vida, porque careciendo de alma, para ellas no puede haber premios ni penas en la vida futura.

¿Quién duda, por lo tanto, que aunque el catolicismo progresa en el orbe, de la noche á la mañana pueden regresar al paganismo modernista las viejas naciones latinas?

Y seremos tan avestruces que tratándose de una cuestión de vida ó muerte, y de vida y muerte eternas, no queramos ver el peligro, ni sepamos arrostrarlo digna y valiente-

mente, ni podamos conjurarlo emprendiendo incansante cruzada contra el enemigo común, en todos los órdenes?

M. Polo y Peyrolón.



Oro de Ley

Reflexión

¿Qué pensaríamos de un hombre que se dice comerciante si nunca le viéramos comprar ni vender? ¿Qué diríamos de un hombre que se llamara á sí mismo carpintero, si jamás le viéramos en la mano el cepillo, la sierra y la garlopa? ¿Cómo dijéramos si nos contaran que había un músico que nunca había tocado un instrumento ni conocía nada de la teoría musical?

Pues, por más contradictorio que os parezca, yo conozco un cristiano, diez cristianos, más de muchos miles de cristianos, que llamándose discípulos de Cristo y teniendo esperanza de salvarse, nada hacen por la vida eterna, y esperan—inecía esperanza!—que con llamar á un sacerdote cuando estén en la agonía, se les abrirán las puertas del cielo de par en par...

Las madres cristianas

La Reina de Francia, Blanca de Castilla, madre de San Luis, solía decir á éste para demostrarle su horror al pecado:

—Hijo mío, á pesar de lo mucho que te amo, preferiría verte muerto á mis pies antes que cometieras un pecado mortal.

—Quiero hacer de mi hijo un santo—decía la madre de San Atanasio.

—¡Dios mío—decía San Agustín,—todo se lo debo á mi madre, después de Vos!

Un día que el santo cura de Ars recordaba con ternura la época de su infancia:

—Bien feliz habéis sido—le decían—al experimentar desde vuestra tierna edad los sentimientos religiosos que habéis conservado toda la vida.

—Después de Dios—replicó él—á quien se lo debo es á mi madre, que era tan buena cristiana y que solía decirme:

—Hijo mío, si te viera ofender á Dios, me causarías una grandísima pena.

Y por no causársela, hacía yo lo posible por no ofender á Dios.

La libertad religiosa en los Estados Unidos

Mr. H. Redmond relata lo siguiente:

«Habiendo sido invitado durante mi excursión por los Estados Unidos á asistir á la misa de los niños, en una iglesia de Chicago, vi allí reunidos unos cuatro mil, todos aseedamente vestidos y demostrando en sus alegres semblantes salud y satisfacción. De

pronto uno de ellos dice en alta voz:—Creo en Dios Padre.—Y los 4.000 continúan recitando en Crede como jamás lo había oído.»

La libertad religiosa es una verdad en los Estados Unidos.

Recortes

En defensa de la enseñanza no oficial

La Comisión permanente para la defensa de la enseñanza no oficial prosigue con laudable actividad sus trabajos, que merecen los aplausos de cuantos se interesan por la regeneración de nuestra enseñanza.

En una de las últimas sesiones se tomó el acuerdo de trabajar sin descanso para lograr, como se espera, en plazo no lejano, la estabilidad de los planes de enseñanza, y contando ya con la adhesión de muchos miles de padres de familia y con la valiosa cooperación de personas de alta representación social, acudirá en su tiempo a las Cortes pidiendo la libertad de enseñanza, como se consigna en el art. 12 de nuestra Carta constitucional.

Ante el desconcierto, el caos, el barullo de las disposiciones sobre enseñanza y ante las vejaciones y exigencias tiránicas, absurdas, molestas y aún ridículas a que modernísimamente se halla sometida la enseñanza paterna, que llaman ahora no oficial, es de necesidad que se aúnen los esfuerzos de todos los padres de familia, y que profesores oficiales y no oficiales hagan suyas las viriles y gallardas frases del Sr. Maura en su discurso de Sevilla:

«Ha llegado, señores, en el curso de la Historia de España, la hora de que las gentes se enteren de que no podemos soportar la que entre nosotros se llama instrucción pública.»

La fuente del mal

El Gran Oriente masónico de Milán hace publicar una carta que ha dirigido al Gran Maestro de las logias francesas, M. Desmóns. Hé aquí el principio de este documento, que no puede ser más significativo:

«Ilustre Gran Maestro del Gran Oriente de Francia: Presenciamos con alegría la lucha que el Gobierno francés y lo escogido de la nación sostiene contra las Corporaciones religiosas, semillero de enemigos de la patria de Victor Hugo y de la humanidad;

En una obra tan atrevida y tan bienhechora—obra que llevada a buen término constituirá una nueva y magnífica difusión de luz proyectada por la Francia republicana sobre todo el mundo civilizado, como una enseñanza y un ejemplo,—es fácil reconocer la influencia y el trabajo asiduo, valiente y maravilloso de la francmasonería, de que vos sois el jefe ilustre y distinguido.

He ahí la fuente negra de donde mana la peste que ahoga al mundo.

Aunque afecten creer otra cosa, los liberales de todas castas, que mientras desdeñosamente se riñe de la masonería la ayudan cuanto pueden hasta con su mismo intencional desprecio.

Hechos cantan

Allá va eso, queridos lectores, allá va eso; pero no va para ustedes ni por ustedes, que tienen la dicha de ser buenos cristianos y creen en los milagros y en el poder de la Virgen. Es para los tibios, para los obstinados, para los descreídos, para los ciegos del alma.

María Dumas, joven de dieciséis años, parálitica del lado derecho a consecuencia de una caída, declarada incurable por todos los médicos que la habían visitado, no aliviándose últimamente más que con agua,

y que sufrió al ser conducida á Lourdes cuatro desmayos en el camino, regresó á Saint-Rémy, su pueblo natal, completamente curada después de haber sido sumergida en una de las piscinas próximas á la Gruta.

María Couvier, natural de Noille-le-Galass, que á consecuencia de una caída, también sufrió una desviación de la columna vertebral, teniendo que llevar durante cuatro años un aparato escocorado y un corsé ortopédico los dos últimos, sin sentir por eso el menor alivio, quedó subidamente curada en Lourdes, al primer baño que tomó en la piscina.

Ambas portentosas curaciones fueron, según costumbre, certificadas por los numerosos médicos del gabinete de comprobaciones, donde, según se hace siempre, se había tomado nota á su llegada del estado en que se encontraban las enfermas.

Y ahora, ¿qué dirán los impíos?

Los Diputados Bretones

En una carta dirigida al *Noveliste de Bretagne* habla M. De L'Estourbeillon, diputado por el Morbihan, de la necesidad de que se reúnan para adoptar acuerdos los diputados de la Bretaña.

«Tal reunión, dice el elocuente diputado del Morbihan, se impone porque así lo exigen las poblaciones bretonas. ¿Cuáles, son, con efecto las ideas y los sentimientos de éstas?»

Hemos sido engañadas; exclaman, por un Ministro sin escrúpulos y sin buena fe; hemos sido violentadas en nuestras conciencias; han sido desconocidos nuestros derechos; han sido atropelladas nuestras libertades y ni aun la inviolabilidad del domicilio ha escapado á las iras del Gobierno.

Hemos querido defender nuestras legítimas libertades; pero nuestros representantes nos han dicho: nada de violencias, confiad en nosotros que somos los llamados á defender vuestros intereses y á preparar el regreso de las buenas religiosas, que son tan queridas y tan necesarias en Bretaña.

Hemos obedecido, y ahora tan sólo esperamos actos de energía por parte de nuestros representantes. Somos cuatro millones de bretones decididos á no permitir que sean vulnerados nuestros derechos.»



Menorca

A consecuencia de los temporales que se suceden desde hace algunos días nuestros vapores correos no pueden cumplir su itinerario. El «Nuevo Mahonés» suspendió el domingo su salida, verificándola el lunes á hora acostumbrada para Ciudadela, Alcudia y Barcelona. El «Menorquín» quedó el lunes detenido en Alcudia. Y el «Isla de Menorca» llegó el lunes directo de Barcelona saliendo la tarde del mismo día para Palma.

Como verán nuestros lectores por el anuncio de la Marítima que hoy insertamos, se verificarán desde hoy las salidas de sus vapores á las cinco de la tarde, en vez de las seis.

Estos días se ha inaugurado un nuevo servicio marítimo entre los puertos de Génova, Marsella, Palma y Argel, por una Compañía naviera italiana. El vapor «Hispania» realizó

el primer viaje, tocando el lunes en Palma de paso para Argel.

Esta tarde ha salido para Barcelona y Liverpool D. Pablo Ruiz, Director de la Maquinista Naval con objeto de ultimar los detalles para la pronta constitución de la Sociedad Angló Española de Motores y Fasógenos.

Ha fondeado en estos días en Palma el acorazado ruso «Emperador Nicolás», en Barcelona las corbetas de guerra alemana «Stein» y la italiana «Curtatone». La «Stein» debe visitar nuestro puerto en Febrero del año próximo.

Continúan con actividad los trabajos de refuerzo de nuestro Dique, por una brigada de unos 140 jornaleros, siendo probable que en el mes de Noviembre próximo puedan verificarse nuevos ensayos, que debe presenciar el ingeniero naval D. José María Castellote.

Durante la pasada noche ha estado expuesto el Santísimo Sacramento en la iglesia de San Francisco, celebrando vigilia ordinaria de Adoración Nocturna el Turno 1.º Mater Inmaculada de esta Sección, en sufragio del alma de D.ª María Rotger Roig (q. d. g.)

Ayer salieron para Ciudadela los hijos de esta ciudad que cursan la carrera eclesiástica, á fin de ingresar en aquel Seminario Conciliar dando comienzo al curso escolar que hoy se inaugura.

Por el correo llegado el lunes regresaron varios de nuestros paisanos que pasaron á la Ciudad Condal para admirar las suntuosas fiestas celebradas en honor de nuestra Señora de las Mercedes. También regresó el orfeón ciudadelano «La Alborada».

La devoción del santísimo Rosario de María es la más hermosa y grande de todas, siendo como el eslabón de la mística cadena que une á los hombres con los bienaventurados.

Se ha dicho que no puede condenarse el que lo rezare durante los días todos de su vida y que la Virgen Santísima recibe en sus brazos con inefable gozo el alma de sus devotos en el último trance de esta vida mortal y la conduce y presenta á su adorabilísimo Hijo Nuestro Señor Jesucristo. Siendo esto así, ¿por qué nos olvidamos de tan piadosa devoción cuando ella por sí sola nos abre las puertas del cielo?

A rezar, queridísimos lectores, á rezar el Rosario santísimo, comenzando los que no practiquen tan tierna devoción por este mes de Octubre que hoy empezamos, consagrado á la Madre Dios y á propagar esta hermosísima práctica por todas partes, á fin de regocijar el corazón purísimo de la Reina de los cielos y conseguir nuestra salvación eterna.

El Gobernador civil tenía acordado con-

El lunes último llegó a esta ciudad, de paso para Ciudadela, el Rdo. P. José Marmón, procedente de Barcelona, donde adquirió el material de enseñanza para la casa salesiana en Ciudadela establecida y de la cual es superior el referido P. Marmón.

Enviámosle respetuoso saludo de bienvenida.

Las clases pasivas que cobran por la Tesorería de Hacienda de este Partido, tienen abierto el pago de la mensualidad vencida en Septiembre último.

El período lluvioso en que hemos entrado no lleva trazas de terminar; de continuar así podrá llamarse al presente año, el año pasado por agua. La escala termométrica marca notable descenso.

La Correspondencia atribuye al Director de un autorizado periódico la afirmación de que las principales bases de la alianza hispano-francesa quedaron aprobadas, sufriendo, empero, su entorpecimiento por la pretensión de Francia a establecer guarniciones mixtas de españoles y franceses en las plazas de Mahón y Ceuta.

El respetable y muy ilustre señor chantre de la catedral de Menorca, doctor don Guillermo Fiol, que según dijimos días pasados, tuvo la desgracia de sufrir una caída, continúa muy mejorado, si bien todavía no ha podido abandonar el lecho.

El total restablecimiento de dicho señor no podrá ser, sin embargo, tan rápido como fuera de desear, a consecuencia de haber sufrido la luxación de una rodilla, enferma ya desde antes de la caída.

Según noticias ha terminado felizmente la huelga de marineros y fogoneros a bordo de los vapores de la «Isla Marítima», no siendo por tanto preciso el personal que con urgencia solicitaba aquella empresa naviera.

Al amanecer de hoy ha llegado felizmente el vapor correo «Isla de Menorca» procedente de Palma. Ha conducido la correspondencia, 67 pasajeros y 21 toneladas de carga general. Dicho buque ha salido a las cinco de esta tarde para Barcelona.

Ayer tarde salió de Alcudia para Barcelona el vapor «Nuevo Mahonés», embarcando unos 300 cerdos cebados.

Nos complacemos en consignar que están ya muy adelantados los trabajos para inaugurar dentro breve tiempo en el pueblo de Ferrerías una Sección Adoradora Nocturna. Son ya 20 los socios suscritos en concepto de activos y este Consejo Diocesano está preparando todo lo concerniente, según Reglamento, para que la solemne inauguración pueda verificarse este mes ó el inmediato Noviembre. Reciba aquel celoso Sr. Ecónomo nuestro querido amigo el Rdo. D. Juan Mercadal Presbítero la cordial felicitación que le anticipamos por la honra que le cabrá a Ferrerías de ser el segundo de la isla donde funcione la hermosa obra de la Adoración

Nocturna y permita Dios que pronto se vean cumplidos los deseos del que fué nuestro amantísimo Prelado Dr. D. Salvador Castellote, actual Obispo de Jaén, de verla establecida en toda Menorca.

Entre los objetos de arte que se han remitido a la Academia Bibliográfica Mariana de Lérida con motivo del certámen que el día 19 del actual celebra la misma, dedicado a Nuestra Señora del Monte Toro, figura un artístico tintero de plata, regalo de algunos católicos de esta ciudad.

Hoy se ha dado principio en las iglesias de esta ciudad a los cultos del Mes de Santísimo Rosario.

Ayer noche terminaron en la parroquia de San Francisco las Cuarenta Horas.

El próximo sábado celebrará dicha parroquia iglesia la fiesta de su titular San Francisco de Asís, y en el domingo inmediato se dará principio a las solemnes anuales Cuarenta Horas, terminando el martes.

El domingo último se verificó en las Casas Consistoriales una reunión para tratar de la crítica situación en que se encuentra la Beneficencia y no habiendo dado resultado se tomaron varios acuerdos para ver de salvar tan benéfico establecimiento.

Esta semana ha tomado posesión de la Comandancia de Artillería de este Parque, el Coronel Sr. García Menacho, llegado últimamente en el vapor-correo «Isla de Menorca».

A 40,000 pesetas ascendían las monedas de plata canjeada en las dependencias de la Tabacalera de esta ciudad.

Con la solemnidad acostumbrada se ha verificado a las 11 de hoy en el Instituto General y Técnico de esta ciudad, a la apertura del curso académico de 1902 a 1903.

Al acto han asistido las Autoridades, Claustro de Profesores, padres de familia, distinguidas personas y los alumnos. Después que el Secretario ha dado lectura a una extensa Memoria, referente a la situación actual del Establecimiento, y marcha académica del mismo, durante el curso que ayer terminó, se ha pasado a la repartición de premios a los alumnos que obtuvieron la calificación de sobresaliente, y una vez terminada ésta, se ha levantado el Presidente declarando abierto, en nombre de S. M. el Rey (q. D. g.), el presente curso de 1902 a 1903.

Se ha enviado a la firma del Rey un decreto sobre material de telégrafos, por el cual se establece el servicio de paquetes postales entre la Península y los archipiélagos de Canarias y Baleares.

Las últimas noticias recibidas referente a la muerte misteriosa del escritor Zola es que se ha suicidado como puede verse por las siguientes líneas.

«El diario *Paris* cita la información de una agencia bajo reservas y dice: «Sabemos que Zola acaba de suicidarse a consecuencia de un drama de familia».

Barcelona 1.º, 7 m.
Fondeado «Nuevo Mahonés» las seis y media sin novedad.—Cabot.

Obra del Pan de San Antonio establecida en la iglesia parroquial de San Francisco de Asís

Mes de Septiembre de 1902

CARGO		Pesetas.
Sobranste que resultó en la cuenta del mes de Agosto 0'07		
Limosnas halladas en el cepillo el día 26 del expresado mes		124'10
TOTAL		124'17
Pan distribuido: DATA		
Martes 2.—30 kg. 400 gr. a 0'38 pts. kg.		11'55
» 9.—46 » 400		17'63
» 16.—39 » 200		14'90
» 23.—46 » 400		17'63
» 30.—44 »		16'72
TOTAL	206 kg. 400 gr.	78'43

RESÚMEN

Cargo	124'17
Data	78'74
Sobranste para el mes de Octubre	45'74

Mahón 30 Septiembre de 1902.—La Tesorera, Francisca Seguí.—El Director, Ambrosio Carabó, Pbro.

Desde el 26 de Agosto último hasta la fecha se han recaudado en el cepillo del pan de los pobres 254 pesetas 38 céntimos.

Sección de noticias

MADRID

La contestación a la Nota del Vaticano acepta la comisión propuesta por el Papa y que presidirá el cardenal Sancha.

Se pide también en la Nota que no se demore la contestación, a fin de poder dar cuenta de ella a las Cortes, que se abrirán probablemente del 15 al 20 de Octubre.

Aunque nada se ha dicho oficialmente, es probable que en Algeciras, Antequera y Manresa se creen sucursales del Banco, como las que muy pronto se establecerán en Mahón y Tortosa.

También parece que existe el propósito de que Plasencia, Talavera y Béjar cuenten con otra sucursal, establecida en la primera de las mencionadas poblaciones.

A la sucursal de Haro, cuyos negocios habían disminuido mucho por la baja en la exportación de vinos, ha realizado una visita el Sr. Moriones.

No se sabe aún el resultado, pero sí que empieza Haro a reponerse, hasta el punto de que, según nuestros informes, las operaciones de este año se presentarán sin déficit.

En algunas sucursales la gestión ha sido muy feliz (sabido es que el conjunto del primer semestre dió un aumento de dos millones respecto a igual período del año anterior). En la de Córdoba ha habido aumento de gran consideración en el número de las operaciones, remitiendo el director de la sucursal un trabajo sobre las nuevas firmas reconocidas para el crédito, que el Consejo ha visto con agrado por el impulso dado a la expansión bancaria.

PROVINCIAS

¡Por cinco céntimos! Dice con mucha oportunidad *El Combate* de Jaén: «¿Qué diríais si un hijo querido dijese á una pandilla de asesinos: sé que os faltan dos reales para completar el valor del cuchillo con que habéis de matar á mi madre, tomadlos? Pues lo mismo digo yo cuando un fiel cristiano se suscribe, manda sus anuncios ó toma por cinco céntimos un periódico enemigo de la Religión.»

Uno de los números más simpáticos de las próximas fiestas de Zaragoza lo constituirá sin duda la adjudicación de premios á la virtud iniciada por el periódico católico de aquella capital *El Noticiero*, con destino á los obreros y dependientes de comercio que más se distinguen por su laboriosidad y amor á la familia, así como por su honradez y celo en el cumplimiento de sus deberes.

A raíz del acuerdo celebrado por los representantes de los Círculos, Patronatos y demás Sociedades que tomaron parte en el Congreso Católico de Santiago, han empezado los trabajos para celebrar una Asamblea nacional de todas las Corporaciones católico-obreras de España.

EXTRANJERO

El ministro de la Guerra de Italia no transige con los duelos en el Ejército. A consecuencia de un desafío que hubo hace pocos días entre dos oficiales del 60.º regimiento de infantería, el ministro ha expulsado del Ejército al provocador; ha enviado á su adversario á una fortaleza por un año; á los testigos, otros cuatro oficiales, á tres meses de arresto en la misma fortaleza; al coronel le ha suspendido del mando por haber dejado que el lance se efectuase, y al teniente coronel le ha impuesto quince días de arresto.

En Alemania se ha introducido una innovación en el servicio de Correos.

Los ambulantes venden á los viajeros de los trenes los sellos que necesitan durante el viaje, y además se encargan de los despachos que se les confían y los remiten á la estación telegráfica más próxima.

La siguiente declaración es del doctor *Championnière*, que la ha publicado en el *Journal de Médecine et Chirurgie pratique*:

«No puede negarse que de treinta años á esta parte nuestro estado moral se ha modificado notablemente en sentido poco favorable, efecto de la poca importancia que se viene dando desde entonces á la educación religiosa, fuera de la cual no existe hoy día educación moral; y los resultados son la despoblación, el alcoholismo, la inmoralidad y la criminalidad en la juventud.»

Habiendo sido designada para su descripción la escuela de Montpezart, dirigida por las Ursulinas, el Alcalde de la ciudad se presentó al Prefecto y le dijo:

—Si se entrega á maestras laicas la escuela de Montpezart me abandonarán mis electores, perderé el bastón de Alcalde y mi carácter de concejal; ruego á Vd., pues, que no arroje de ella á las Hermanas.

Y el Prefecto accedió por complacerle,

produciendo tan insignificante causa, el saludable efecto de la permanencia de las religiosas, con lo cual se libraron los padres de familia de ver convertida en laica la escuela de las Ursulinas.

Ha tenido lugar en Bruselas un Congreso Eucarístico al que han asistido 7.000 hombres, terminándose con una procesión que no ha sido turbada por el menor incidente.

Mesa Revuelta

Un párroco pregunta á uno de los obreros de su parroquia:

—¿Qué tal le parece á usted el nuevo organista?

—Muy bien—contestó el interpelado—es un organista según los preceptos del Evangelio.

—¡Un organista según los preceptos del Evangelio! ¿Por qué?—Dijo admirado el sacerdote.

—Es muy sencillo—contestó el feligrés—pues la mano izquierda del nuevo organista ignora lo que hace su derecha.

A una dama, tan bella como discreta, le dijo un individuo:

—¿Sabe usted que hay persona tan mal intencionada, que le da á usted cuarenta años?—Pues esté usted seguro—repuso ella,—que aunque me los dé, yo no los tomo.

—¿Cómo se las compone Ricardo para pagar sus deudas?

—Toca la flauta.

—No comprendo.

—Cierra un agujero y abre otro.

Los actores no saben el papel, y cada vez se oye más la voz del apuntador.

Con tal motivo, Gedeón, que se halla entre los espectadores, dice á su hijo:

Observa, Juanito, este curioso fenómeno

que se experimenta en algunos teatros. El eco se oye antes, no después.

Invencción americana

Se pretende que un americano acaba de encontrar el medio de calentar todas las habitaciones sin encender fuego en ellas. Establecerá una fábrica de calor que distribuirá á domicilio por un modesto abono. Abriendo una llave, en un abrir y cerrar de ojos se obtendrá una temperatura de invernadero.

Si fuera verdad esto, estaría resuelto, con perjuicio de fumistas y broncistas, el problema de la calefacción.

Pero ya en este camino hay que detenerse, y un periódico pide que los yanquis busquen la manera de distribuir de igual manera viveres á domicilio.

Entonces se tendría una llave para los potajes, otra para las chuletas, otra para los pollos asados, etc. Como el gas y la electricidad, un contador marcaría el gasto.

Este sería ya el colmo de la comodidad; como que supondría la supresión de las cocineras y.... de la sisa.

Anuncios



LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vapores

Desde primero del próximo Octubre las salidas de Mahón de nuestros vapores correos para Palma y Barcelona directas, tendrán lugar á las diez y siete en lugar de las diez y ocho en que venían efectuándose, lo que se anuncia para conocimiento del público.

Mahón 27 Septiembre 1902.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Necesitando la Compañía «Isleña Marítima» de Palma, marineros y fogoneros para sus vapores, pueden presentarse á la Dirección de esta Compañía Infanta n.º 24, á la mayor brevedad posible, los que sean hábiles para desempeñar cualquiera de aquellas plazas y deseen ocuparla, con las condiciones y precios que rigen en las líneas de Baleares.

Mahón 29 Septiembre 1902.—Por «La Marítima» Compañía Mahonesa de Vapores—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

IMPRESA

DE

Bernardo Fábregues

Calle Nueva, 25.—Mahón

—Especialidad en Fajetas de Visita—

Representación exclusiva en Mahón de las acreditadas casas editoriales de los Sres. Montaner y Simón de Barcelona y de D. Julio Nombela, de Madrid.

Suscripción constante á periódicos de Modas.

Se admiten toda clase de trabajos de litografía y encuadernación.

Tarjetas postales de todas clases
Resmillería particular y comercial
Tintas para escribir copiar y sellar
Objetos de escritorio
Lápices
Goma, secantes, tinteros
Escalerillas
Plumas

Tampones
Libros rayados
Copiadores de cartas
Vades de todos tamaños
Libretas económicas
Cuadernos
Libros en blanco y rayados
Sobres de cartas
tarjetas de lujo y económicas